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黑龙江珍宝岛药业股份有限公司

投资者关系活动记录表

编号：2023-004

投资者关系活

动类别

□特定对象调研□分析师会议□媒体采访□业绩说明会

□新闻发布会√路演活动√现场参观

□其他（请文字说明其他活动内容）

时 间

参与单位名称

人员姓名

2023 年 3 月 28 日

8:00-11:30（北京时间）

北京泰德圣私募基金、国鸣投资、远希基金、上海原力融汇企业

管理咨询、远希基金、北京大时代私募基金、太平洋保险、上海

胜帮私募基金、北京金百镕投资管理有限公司、银河基金、汇添

富基金、昶元投资、博道基金、融通基金、天弘基金、中海基金、

合众基金、上银基金、华宝基金、惠升基金、中加基金、东方阿

尔法基金、工银安盛、泰泽基金、上海博扬基金、宁立投资、贲

舜基金、大风资产、民建投资、华安证券、中原证券、开源证券

上海分公司、万联证券、华西证券、山西证券、东吴医药、民生

证券、中信建投、国联证券、西南证券、华创证券、国盛证券、

红塔证券、华鑫证券、天风证券、平安证券、德邦证券。
方 式 现场会议

上市公司接待人

员姓名

董事长：方同华先生； 董秘、财务总监：王磊先生

董事长助理：方福鑫女士； 投关经理：郎骥先生

亳州中药材商品交易中心董事长：余林

亳州中药材商品交易中心总经理：孙晓黎

亳州中药材商品交易中心副总经理：苏树涛

投资者关系活动

主要内容介绍

一、现场参观公司下属全资子公司亳州中药材商品交易中心

二、会议交流

（一）做公司基本情况介绍



会议分别介绍了珍宝岛药业的基本情况，公司中药全产业链

布局、未来发展规划及亳州中药材商品交易中心情况。

（二）问答交流环节

1.中成药集采对行业的影响？公司的应对措施？

答：中成药集采是对制药企业的大考核，是对制药企业供应

能力、创新能力和产品质量安全及医疗机构认可度的综合考核。

集采会倒逼企业愈加规范、愈加注重产品质量安全。同时，国家

也出台了系列政策来扶持和保护中医药产业，中药集采与化药集

采是有差异的。中药企业要注重创新和产品质量。

前期公司积极参与了湖北、广东及山东等地的集采工作，我

们的主流产品有中标的，也有基于统筹考虑的策略性未中标的。

我们高度重视产品的创新研发及产品质量的安全性和稳定性。公

司一直在坚持做中药注射剂的安全性再评价、真实世界研究及

“689”质量标准研究等。因此，我想我们制药企业不必恐慌，应

该积极应对，坚持创新和发展。

2.公司在经典名方、院内制剂的推进上的具体安排？主要品

种有哪些？

答：公司注重产品创新，包括中药新药、中药二次开发、中

药饮片、配方颗粒和院内制剂开发等。中药创新药方面，目前研

发进展顺利主要的新药产品是清降和胃颗粒和羌活胜湿汤。院内

制剂方面，3 个注册制院内制剂正在做毒理学和药效学研究，完

成药效毒理后，申请临床研究，完成临床研究后申报生产，获批

后即可生产销售。黑龙江 49 个备案制品种已经获得备案号，也已

经完成调剂申报，有 39 个品种进入调剂目录，生产后即可在黑龙

江全省所有医疗机构调剂使用。

3.交易中心未来的业绩达成的驱动力？

答：亳州中药材商品交易中心是 2014 年开始筹备，2019 年

正式开业运营。在每个阶段交易中心都有不同的经营定位。目前，

我们重点布局的是“N+50”中药材道地药材的种植合作及产地加



工。同时配合我们的神农仓实现道地药材的仓储、物流、标准一

体化经营，以统一质检、统一仓储、统一管理、统一包装、统一

结算、统一购销的“六统一”的运营模式实现中药材产品的质量

稳定供应。以线下贸易业务推动仓储物流、质检追溯、金融服务

等供应链体系建设，为未来线上业务发展提供支撑。

4.目前国家对中医药行业加大了支持力度，政策倾斜对中药

行业的期待？我们的交易中心在行业中的发展定位，将起到什么

样的作用？

答：我国的生物药研发与国际相比还存在一定的差距，化药

研发上大型制药企业的化药仿制药近年来也逐步进入了进口替代

阶段，我们国家真正的优势是中药领域。国家近年来高度重视中

药产业的发展，我国的种植面积每年都在上涨，各省、市、地方

政府对于中药材种植都是非常重视的，出台了系列的扶持和优惠

政策。未来，我们会积极与地方政府建立联系开展道地药材的种

植合作，指导药农科学化、规范化种植，为我国中药材产业的高

质量稳定发展贡献力量。

6.院内制剂的销售模式？与已上市中成药的入院市场推广有

什么差异？

答：院内制剂这两年政策上给予了倾斜，院内制剂是中药新

药的前身，拥有丰富的临床经验、人用经验，在临床上长期使用

安全有效，埋藏在医院未被挖掘。国家鼓励中药制剂的深度挖掘，

公司也在不断挖掘开发具有临床价值和市场价值的院内制剂。目

前已开发三款注册制的产品：心络泰胶囊、脑络泰胶囊、心脑络

泰胶囊。临床使用上安全、无毒、有效，对标都是同类品种中最

好的产品，并且效果优于其他产品。未来上市后有良好的市场前

景和竞争优势。

关于院内制剂的销售模式，目前有两种：一是医联体销售，

注册备案后就可以在医联体内的医院间调剂使用。安徽、河南、

山东、四川、江苏等省份是医联体销售模式。二是调剂模式，申



报备案完后经“省药监局”、“省中药管理局”、“省卫健委”联合

组织专家评估。临床安全有效、同类产品较少，具有较大的临床

需求的产品，将会纳入调剂目录，凡是调剂目录的品种可以在省

内所有医疗机构调剂使用。

我们的产品是来源于临床的国医大师、全国名中医、岐黄学

者的经验方，我们获得他们的授权后进行研发。通过研发备案后

调剂使用，在省内甚至全国进行销售。未来院内制剂将会形成公

司新的利润增长点。

7.配方颗粒启量上后续的安排，与现有的试点企业的品种相

比有何竞争力？

答：配方颗粒是我们参股公司九洲方圆在做，配方颗粒省标

和国标有很大差别，需要真正做到处方药与国标、省标的统一。

九洲方圆秉持做“良心药、放心药”的发展理念，严格执行中药

现代化 5P 管理规范，即 GAP、GMP、GSP、GLP、GCP。尤其是 GCP

临床效果上，与中医理论、临床经验等相结合。公司注重道地中

药材的溯源，保证道地药材的同时，坚持处方投料和指纹图谱控

制，这也是保证药品质量的根本，是中药长期可持续健康发展的

基础。目前配方颗粒质量参差不齐、价格不等。九洲方圆在按照

5P 管理的同时，注重道地药材溯源和处方投料，严格执行国家标

准，打造质量安全、疗效稳定的产品，后续招标和销售上价格也

会有优势。

8.交易中心的商业模式？未来规划上的增值服务有哪些？

答：亳州交易中心目前的主要经营模式有两种，一个是产地

的品种经营，一个是以销定采的贸易业务，并配合我们的仓储和

金融服务。公司在亳州设有神农仓，对货物进行存储，包括客户

寄存和自行贸易存货均有。交易中心通过“六统一”运营管理模

式，实现中药材全产业链的溯源体系，并引入第三方质检平台，

统一解决质检问题，为广大采购商提供了质量稳定可控的中药材

采购渠道。未来规划上中药饮片和电商平台都是增值服务的组成



部分。

9.本次中成药集采公司有哪些品种？

答：本次中成药集采品种目录中的香丹注射液是我公司拥有

的品种。

附件清单 无

日期 2023 年 3 月 28 日


